

BULLETIN SOCIAL

DOCTRINE

MONSIEUR L.-A. PAQUET A L'A.C.J.C.

Dans une conférence (1) faite à la jeunesse universitaire, il y a quelques mois, Monseigneur L.-A. Paquet, P. A., a énoncé des vérités dont l'importance doctrinale et la sagesse pratique débordent le cercle restreint auquel il s'adressait. Commentant le programme de l'Association Catholique de la Jeunesse Canadienne, Piété, Etude, Action, le docte conférencier met en lumineuse évidence combien ce programme est complet et tout ce qu'il comporte de devoirs individuels et sociaux. La conférence serait à reproduire toute entière. La Voix de la Jeunesse Catholique a été publiée en ce temps-là. Qu'on nous permette d'en détacher cette page de la deuxième partie, où l'auteur prévient la jeunesse... et les autres du danger, des inconvénients graves d'une étude superficielle, d'une érudition de surface, faite d'à peu près, particulièrement chez ceux qui doivent jouer un rôle social.

Pénétrez-vous bien des principes constitutifs de l'Église, et votre dévouement pour la cause religieuse croîtra et s'affermira en proportion même de l'exactitude des notions que vous en aurez. Scrutez et élucidez l'histoire constitutionnelle de votre pays, et de cette connaissance nette et profonde jaillira en vous un patriottisme qu'aucune secousse politique ni aucun raisonnement illogique ne pourront ébranler. Vous serez alors, tout ensemble, des croyants justement orgueilleux de leur foi, et des citoyens solidement instruits de la nature et de la portée de leurs devoirs nationaux.

Votre entrée dans le monde et dans les carrières que vous ouvre le monde, se fait à la lueur sanglante du plus vaste et du plus désastreux incendie qui ait jamais embrasé l'édifice social. Retenez bien, et gravez pour toujours au plus profond de vos âmes, la grande leçon qui se dégage de cet immense cataclysme : c'est que les nations qui s'éloignent de Dieu perdent infailliblement le sens moral, et que, livrées à leurs convoitises, elles expient tôt ou

(1) Cette conférence vient d'être publiée, en tract et mise en vente aux bureaux du Comité Régional Québécois de l'A. C. J. C., 25 rue d'Aiguillon, Québec.